



Convergence des ras le bol

Samedi 17 novembre, une initiative citoyenne appelle au blocage du pays. Les initiateurs ont su se détacher des tentatives de récupération par l'extrême droite et désormais d'autres organisations politiques, syndicales et associatives respectent cette position et n'appellent pas leurs militants ou adhérents directement à y participer pour ne pas brouiller le message initial. Cependant, elles accompagnent le mouvement et lui souhaitent la réussite qu'il espère. Le Snep-FSU fait partie de celles-là.

L'augmentation du prix des carburants ne semble pas, en première lecture, une décision illogique dans cette période de prise de conscience de son impact dans le changement climatique. En revanche, c'est l'injustice qui mobilise. La sensation que sont toujours les mêmes qui trinquent.

La politique de « l'en même temps » chère au président du nouveau monde est incohérente écologiquement, socialement et fiscalement injuste.

Elle augmente les taxes sur le diesel mais « en même temps » exonère les entreprises, les transports aériens, maritimes de ces augmentations.

Elle augmente les taxes sur le diesel mais « en même temps » affaiblit le service public du transport ferroviaire en fermant des lignes de train qui obligent les ruraux à prendre toujours plus leur voiture.

Elle augmente les taxes sur le diesel mais « en même temps » diminue les APL, obligeant les plus modestes à habiter toujours plus loin des centres urbains trop chers.

Elle augmente les taxes sur le diesel mais « en même temps » ne s'attaque pas vraiment à l'évasion fiscale, accorde des « ristournes » aux plus riches (suppression de l'ISF, de l'Exit Tax...) et dépense 40 milliards pour le Crédit Impôt Compétitivité Emploi qui ne fait pas ses preuves pour la création d'emplois

Pour nos collègues, notamment les plus jeunes (stagiaires et TZR), et les plus précaires (contractuels, postes partagés) la note est toujours plus salée chaque fois qu'ils passent à la pompe par « obligation de service ». La difficulté à muter n'offre pas la possibilité à tous d'habiter proche de leur lieu d'exercice. Quid de la possible augmentation des tarifs des transporteurs pour nos déplacements UNSS comme ce fût le cas lors de la dernière flambée des prix du pétrole. Autant de causes qui nous impactent dans l'exercice de notre métier.

Ainsi le Snep-FSU, syndicat de transformations sociales, invite ses sympathisants à s'informer et à choisir librement leur engagement en faveur du mouvement du 17 novembre prochain. Il peut être, doit être un point d'appui pour imposer dans le débat public une véritable politique écologique respectueuse des gens, socialement et fiscalement juste. Ce sont les conditions nécessaires de sa réussite par la responsabilité et l'adhésion de tous.

Le 10/11/2018 ; Guillaume Ancelet
pour le Bureau Académique du SNEP-FSU